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会　長　挨　拶
福田　順也会長

　昨年度までに入会された当クラブの会員さん、私
を除き58名を、8回に分けて入会順にご紹介をさせ
て頂きます。なお、ご入会当時の週報、「新入会員
の自己紹介」を参考にさせて頂いております。ご了
承願います。
　吉野和弘会員、1993年1月18日ご入会、和田郡和
田町生まれで、小中学校は地元の学校、高校は横浜
の日本大学高等学校、大学は日本大学文理学部、ア
ルバイトをしながら卒業されたそうです。また、吉
野会員には私の父も大変お世話になっております。
　釼持純一会員、1994年1月17日ご入会、君津市作
木の農家のご長男としてお生まれ、21歳の若さで
起業をされております。お若い頃は、釣り、射撃、
レース鳩、メジロの捕獲、警察犬の飼育、ゴルフが
ご趣味だったそうです。また、私の叔父が釼持会員
の高校の同級生であり、大変お世話になっておりま
す。
　小幡倖会員、1999年2月1日ご入会、お名前が『に
んべん』に『しあわせ』と書いて『もとる』さんで

す。お父様が命名されたそうです。人は一人ではこ
の世を生きていくことは出来ないと、人様のおかげ
で『幸せ』という『運』を人生の歩みの中で携え、
生き抜けとの意味ではないかとのことです。
　宮本茂一会員、1999年2月22日ご入会、専修大学
経営学部経営学科卒業後、会計事務所に勤務、東京
の地理に詳しいとのことで、1985年30歳の時に宮
本組千葉営業所に赴任され、バブルの影響もあり、
業績を30倍とし、当時、現在の宮本組関東支店支
店長にご就任されたそうです。
　廣田二郎会員、2000年7月24日ご入会、日本三代
稲荷の一つ、豊川稲荷で有名な愛知県豊川市で農
業を営む家の5人兄弟の末っ子としてお生まれにな
り、大学卒業後は、海外での仕事が希望とのこと
で、名古屋市に本社がある工作機械メーカー、海外
にも生産工場、営業所がある会社にご就職され、現
在の奥様とお知り合い、ご結婚され、広田鉄工所さ
んに入社されたそうです。
　黒岩靖之会員、2002年10月7日ご入会、福岡県北
九州市で生まれ、1968年小学生の頃にお父様のお
仕事のご関係で、木更津市に越して来られたよう
です。ご趣味が旅行とのことで、新婚旅行ではスイ
ス、イタリアにご訪問されたそうです。
　川名正志会員、2007年3月3日ご入会、創業100年
を超える、かわな旅館様の三代目として、あらゆる
方面でご活躍中です。ご入会当時のご趣味、ゴル
フ、釣り、ご入会当時ご興味があること、陶芸、華
道、山歩きとありましたが、現在はいかがでしょう
か?

会　長　報　告

　6月に小幡会員が、ロータリー日本財団に特別寄付さ
れました。認証バッチが届きましたのでお渡しします。



マルチプル・ポール・ハリス・フェロー　　小幡　倖会員

幹　事　報　告
大森　俊介幹事

〈配布物〉
１．例会プログラム
２．活動計画書修正シール
３．ハミルトンホテル上総からビアガーデン「ハミ
　　ビア」のお知らせ
４．公益財団法人ロータリー日本財団より寄付金の
　　領収証

〈報　告〉
１．例会変更のお知らせ
＜木更津RC＞
①日時：8月3日(木)　移動例会
　点鐘：12時30分
　内容：家族親睦移動例会(ブルーベリー摘み)
　場所：エザワフルーツランド
②日時：8月10日(木)　休会(定款7条第1節d項に基づく)

〈回　覧〉
１．君津RC週報
２．第5グループ週報
３．世界ポリオデー地区啓発イベント及びエンド・
　　ポリオ・ナイトの参加募集の案内

委員会報告
　岡野　　祐会員

　周西南中学校区地域学校協
働本部は、我がグラブの地域
貢献の一つとして、6年前か
ら、携わっております。今年
度活動が認められて、君津市
から補助金20万の予算を頂く
ことが出来ました。
　今後も地域の為にロータリー
活動頑張って参ります。

外部卓話
「スリランカの現在の状況・君津ロータリークラブ
の支援活動」
　国際ロータリークラブ2790地区　スリランカクラブ
　　松戸西ロータリークラブ奨学生(2011-13年度)

西島　サジー様
コスモス奨学金　スリランカ事務局

メルビンディ・シルワー様

　君津ロータリークラブの会長様をはじめ、会員の
皆様、こんにちは。先ほどご紹介頂いたサジーと申
します。宜しくお願い申し上げます。本日は、君津
ロータリークラブにて卓話をする為に機会を作って
くださった、会長様と鈴木様に心から感謝申し上げ
ます。
　君津ロータリークラブからスリランカの子供達や
学校などに寄付してくださった、浄水器の現在の利
用状況やスリランカの現在の状況などについて、お
礼を兼ねてお知らせをする為に、夫メルビンと一緒
に参りました。それから、この場を借りて、スリラ
ンカへのご支援について、君津ロータリークラブを
はじめ、千葉県のロータリークラブのロータリアン
の皆様には心から感謝申し上げます。
　今日は、スリランカと君津ロータリークラブの関
係、スリランカの教育や経済、スリランカの現在の
状況など、ロータリアンとスリランカとの関わりに
ついて話をさせて頂きます。
　まず、私の経歴についてお話しします。私は小学
校5年生の時に奨学金試験に合格し、コロンボ市内
の有名な中学校に進学しました。地方の貧しい家庭
に生まれた私が、首都の学校で勉強出来るかどうか
大きな問題でした。当時、祖父母が近所の田んぼで
稲刈りなどの手伝いをしていましたが、どんなに
困ったことがあっても私と姉に首都の学校で勉強さ
せたいと言われ、私達二人を首都の学校に行かせて
くれたので一生懸命に勉強しました。私が中学校2
年生の時に試験で優秀な成績を収めたので、学校の
校長先生が日本の里親さんを紹介してくださいまし
た。日本の里親さんから奨学金を頂きました。それ
が私と日本を結びつけるきっかけでした。その後、
私は日本に留学することになりましたが、厳しい状
況を救って頂いたのは、2011年5月からロータリー
クラブから頂いた奨学金でした。私は、この米山奨
学金を頂くまで他の奨学金を貰っておらず、大変
困っておりました。ずっと雨が降らなかった砂漠に
急に降りだした雨のように、米山奨学金を頂きまし
た。私の大学での学費や研究、また、日本での生活
の為の大きな宝でした。この宝がなければ、私は博
士課程で、研究を続けることが出来なかったと思い
ます。ですから、私が博士課程を修了出来たのは、



ロータリアンのおかげです。ロータリアンの皆様に
は心より感謝申し上げます。そのご恩に報いる為に
一生懸命勉強して博士号を頂くことが出来ました。
言葉では、言い表せないほど皆様方に感謝しており
ます。2011年から2013年まで米山奨学金を頂き、
千葉大学人文社会科学研究科の博士課程を修了しま
した。言語学博士を取得し、大学院卒業後、東京の
日本語学校で日本語教師として勤めました。私の
ロータリアンとの出会いは、米山奨学生として世話
クラブである松戸西ロータリークラブをベースにし
て、千葉県内の他のクラブのロータリアンの方々に
お会いした時にさかのぼります。当時2790地区の
米山奨学生委員長をされていた柏東ロータリークラ
ブの中村様が私を千葉県内にある各クラブへ連れて
行ってくださいました。大網ロータリークラブ、我
孫子ロータリークラブ、柏東ロータリークラブ、柏
南ロータリークラブ、千葉東ロータリークラブ、船
橋ロータリークラブ、八千代ロータリークラブ、八
日市場ロータリークラブ、松戸東ロータリークラブ
などを訪問し、卓話をする機会を頂きました。おか
げ様で、千葉県内のロータリークラブと、ネット
ワークを繋いで、スリランカと様々な交流活動や、
支援活動などをすることが出来ました。大網ロータ
リークラブと柏東ロータリークラブの会員の方々
は、2014年に初めてスリランカへいらっしゃっ
て、スリランカと交流が始まりました。
　次に、コスモス奨学金の話に入ります。かつて
の私のような厳しい環境にいる子供達が、まだま
だスリランカには大勢います。スリランカの子供達
がいくら苦しいことがあっても将来の夢を持って、
その夢を叶えるまで頑張っております。三食食べら
れない子供達が大勢おります。学校でお友達にご飯
を分けて食べる子供もいます。また、鉛筆やノート
などもない為、友達と共通で使う子供も多く見られ
ます。私は、最初は里親さんに感謝しながらその恩
返しに、スリランカの貧しい家庭の優秀な子供達に
支援してあげたいという気持ちで、コスモス奨学金
を立ち上げた鈴木康夫先生に相談しました。元校長
先生でいらっしゃった鈴木先生は、私が留学した時
から今まで大変お世話になっており、先生のご指導
によりスリランカの子供達を支援する、コスモス奨
学金基金という奨学金支援団体を15年前に先生と
共にスタートさせました。コスモス奨学金は、スリ
ランカの優秀であるが、貧しい家庭の子供達に奨学
金を与えるなどの支援をする、ボランティア団体で
す。その子供達を選んで奨学金をくださっているの
は日本の里親さんです。現在390名の子供達は、日
本の里親さんからコスモス奨学金を頂いておりま
す。現在、2790地区では、コスモス奨学金の里親
として、大網ロータリークラブ、柏東ロータリーク

ラブ、松戸西ロータリークラブ、君津ロータリーク
ラブ、八千代ロータリークラブ、八日市場ロータ
リークラブ、千葉ロータリークラブ、茂原ロータ
リークラブ、東金ビューロータリークラブ、市川南
ロータリークラブ、勝浦ロータリークラブ　11ク
ラブより、35名の里親様にご支援頂いています。
里親さん達は、スリランカ現地でのコスモス奨学金
の授与式にご参加くださり、子供達の家庭を訪問し
てくださっています。大勢のスリランカの貧しい家
庭の子供達に対する教育や健康のことを考えて頂い
ており、食料や医療などの支援を頂いております。
現状、スリランカでは新型コロナの影響で学校の授
業はオンラインで行われることになっています。子
供達の多くは授業に参加する為に必要なパソコンや
スマートフォンなどは無く、オンラインで授業出来
る環境が整っていません。皆、学校に行って授業を
受けないと勉強が出来なくなります。そういう状況
なので、ロータリーの里親さんがパソコンを買って
くださってスリランカまで送ってくださいました。
　次に、各ロータリークラブからのご支援について
ご報告します。まず、大網ロータリークラブから毎
年、奨学生達に食糧を支援くださっています。ま
た、柏東ロータリークラブは、スリランカのコスモ
スセンターの中に、貧しい家庭の子供達の為に柏東
図書室を開設してくださり、大きなご支援をくださ
いました。松戸西ロータリークラブは、スリランカ
の内戦で被災した、大変貧しい家庭の子供達が通っ
ている田舎の学校に「松戸西ロータリークラブ音楽
室」を寄付してくださいました。
スリランカの教育
　スリランカは、小学校1年生から高校までの13年
間勉強します。義務教育は中学校を終了するまでで
す。小学校は1年生から5年生まで、中学校は6年生
から11年生まで、高校は12年生から13年生まで2年
間、勉強しなければいけません。公立学校が多くあ
り、私立学校としてインターナショナル学校なども
あります。お金持ちの家庭の子供達は全ての科目を
英語で勉強する為にインターナショナル学校に通わ
せます。13年間の勉強が終わったら、大学に入学
する学生もいますが、専門学校などに入学する学生
もおります。スリランカの学校は学費や教科書代を
払う必要がなく、無料になっております。しかし、
日本と同様学用品は自分達で買わないといけませ
ん。それから、日本みたいに給食を学校で頂くシス
テムはスリランカではありません。家からお弁当を
持っていく必要がありますが、貧しい家庭の子供達
は三食食べられない状況の人も多くおります。コロ
ナの頃は2年ぐらい休校になっておりまして、スリ
ランカの学校では初めてのオンラインによる授業が
始まりました。パソコンがない子供達が大勢おりま



したが、携帯電話でオンライン授業に参加した子供
もいたそうです。ロータリアンの里親さんからスリ
ランカの里子達に新しいパソコンを寄付ししてくだ
さった方々もいらっしゃいます。
スリランカの経済
　新型コロナの感染拡大の影響で、スリランカ全
土の感染者が多くおり、死亡した方も多く出まし
た。感染者の為の特別な病院がありましたが、その
病院にも君津クラブから浄水器の寄付を頂いており
ます。コロナの感染の中で、スリランカ政府の問題
が発生し、大統領自身の問題も相まって、国が破綻
することになりました。国の方は経済的に大変困り
ました。国民が食事や薬やガソリンなどが無くて大
変苦労しました。毎日10時間以上停電になりまし
た。
スリランカの現在の状況
　現在のスリランカは新しい大統領になり、少し元
に戻って来ております。しかし、物価が大幅に上
がっております。学校の授業なども再開出来ました
が、中学修了試験と高校の卒業試験は2年間遅れて
おります。このような問題もあり、国民が政府に反
対して、ストライキを行いました。しかし、現在は
コロナが落ち着いて、普通に学校の授業が再開し、
ガソリンなども以前より届いている状況だそうで
す。ただ医療関係では、薬などはまだまだ手に入ら
ない状況が続いています。
　君津ロータリークラブのお話をさせて頂きます。
君津ロータリークラブから2018年は大住お父さ
ん、鈴木様が初めて、また、2020年に大住お父さ
んと内山様が実際にスリランカを訪問してください
ました。その際に、スリランカの貧しい地域の学校
などの訪問をしてくださって、水が汚いことについ
て調査することが出来ました。その調査で分かった
ことは事前に聞いていた通り、大勢の子供達が腎臓
病になっていることです。その結果、翌年以降も各
学校に綺麗な水を飲む為に沢山の浄水器を寄付して
くださいました。クラブの皆様には心から感謝申し
上げます。君津ロータリークラブを代表してスリラ
ンカに初めていらっしゃった大住お父さんが、スリ
ランカの子供達や大勢の人々に出来るだけ綺麗な水
を飲ませる目的で、まず、スリランカで利用してい
る浄水器について調査を行いました。調査の結果、
沢山のことが調べられ、寄付する時にどのように浄
水器を寄付した方が良いのか調べてくださいまし
た。その調査で分かったことは、大勢の子供達がき
れいな水を必要としていることです。浄水器の部品
であるカートリッジも交換する必要がありますが、
残念ながら、その体制はコロナ禍もあり、持ち越し
になっていますが、2018年から今まで、スリラン
カで一番貧しい地域である、アヌラーダプラやポロ

ンアルワなどの地域の人々の生活の為に、君津ロー
タリークラブのご支援のおかげで、現在、きれいな
水を安全に飲むことが出来ております。スリランカ
の北部洲などの学校や、病院、日曜学校、お寺など
に対して、今まで既に200基以上の浄水器を頂いて
大変助かっています。
　クラブを訪問して皆様を前にして言いますが、君
津ロータリークラブは大変素晴らしいです。スリラ
ンカの子供達の為に、様々なご支援を頂いておりま
す。君津ロータリークラブと共になったことは、私
の人生では宝ではないかと思います。このように沢
山のご支援をくださっている君津ロータリークラブ
へ心からお礼申し上げます。これからも宜しくお願
い申し上げます。
　私は、ロータリー奨学金を頂けなかったらこのよ
うにロータリアンと接触する機会がなかったはずで
す。ロータリー奨学金を頂いた時から、今までロー
タリアンの優しいお心、親切なお言葉は、私がスリ
ランカに帰っても忘れることは出来ません。今まで
大変お世話になりましたこと、ロータリアンの皆様
にいつも心からお礼申し上げております。米山奨学
生の期間が終わっても学友として皆様方との交流を
大切にし、日本とスリランカの懸け橋になって交流
を続けたいと思います。今後も宜しくお願い申し上
げます。
　本日は、君津ロータリークラブの例会にて卓話を
する機会を作って頂いた、君津ロータリークラブの
会長様、鈴木様をはじめ、クラブの会員の皆様にも
この場を借りてもう一度お礼申し上げます。君津
ロータリークラブのますますの発展を心より願って
おります。皆様に、仏様のご加護がありますように
お祈り致します。　　　　

君津ロータリークラブ　
令和5年　浄水器の支援情報について

    　  場所(支援先)　 　　  　地域　  何本

 1
 
PO/DI/Kashshapa Maha Vidyalaya
 ディブラーガラ、カーシャパ　高校

 北部洲(ポロンナルワ) 　5

 2
 
PO/DI/Pahala Elle Wewa Primary School  

 ディブラーガラ、パハラ　エッレー　  

 ワェワ　 小学校

 北部洲(ポロンナルワ) 　5

 3
 
PO/DIM/Mahaulpatha Primary College

 ディブラーガラ、マハウルパタ　小学校  北部洲(ポロンナルワ) 　5

 4
 
A/VI/ Dharmapala Primary Schoo
 ウィラッチヤ、ダルマパーラ　小学校  北部洲(アヌラーダプラ) 　4

 5
 A/Ethdathkalla Rahula Vidyalaya
 アヌラーダプラ、エトゥダトゥカッラ   

 ヴィッダヤーラヤ

 北部洲(アヌラーダプラ) 　2



 6
 A/Siyabalagas Weva Vidyalaya
 アヌラーダプラ、シヤバラガス　ウェワ

 ヴィッダヤーラヤ

 北部洲(アヌラーダプラ) 　4

 7
 A/Sri Wimalagnana Maha Vidyalaya, 

 Thanthirimale

 アヌラーダプラ、ウィマラガーナ高校、

 タントリマレー

 北部洲(アヌラーダプラ) 　6

 8
 A/Billewa Vidyalaya, Nelumwila
 アヌラーダプラ、ビルウェーワ　ヴィッ 

 ダヤーラヤ、ネルム　ウェワ

 北部洲(アヌラーダプラ) 　2

 9
 
Kavindi
 カーヴィンディ(コスモス　奨学生)

　1

10
 
PO/MAgul damana Vidyalaya  北部洲(ポロンナルワ)   24

11
 
アヌラーダプラ　地域の学校  北部洲(アヌラーダプラ)   12

左）福田会長
中央）西島サジー様
右）メルビンディ・シルワー様

ニコニコＢＯＸ

福田　順也 米山奨学生、サジワニー・ディ
サーナーヤカ様、コスモス奨学金
より、メルビンディ・シルワー
様、カマル様、真由美様、ようこ
そ君津RCへ。サジーさん、貴重な
卓話ありがとうございました。

大森　俊介 メルビンさん、サジワニーさんと
ご家族の皆様、本日はありがとう
ございました。

小関　常雄 メルビンディ・シルワー様、サジ
ワニー・ディサーナーヤカ様、卓
話ありがとうございました。

佐々木昭博 サジワニー様、ご家族の皆様、よ
うこそ君津RCへ。卓話もありがと
うございました。スリランカにつ
いて更に知ることが出来ました。
今後の国際奉仕の参考にしたいと
思います。

内山貴美子 メルビン様、サジワニー様、本日
は卓話ありがとうございました。
これからもスリランカの支援を続
けていきたいと思いますので、宜
しくお願いします。

釼持　純一 皆様、猛暑日が続きますが、熱中
症には気をつけましょう。

中野　賢二 暑いですね。先々週の『サマー
フェスタ』では、日焼けで頭の皮
がむけました。以前よりも暑く
なっているか、私の頭の毛が薄く
なったかのどちらかです。

宮嵜　　慎 メルビンディ・シルワー様、サジ
ワニー・ディサーナーヤカ様、貴
重な卓話ありがとうございまし
た。

隈元　雅博 メルビンディさん、サジワニーさ
ん、貴重なお話をありがとうござ
いました。暑い日が続きますが、
皆さんご無理のないようお過ごし
ください。これからも仲間の皆さ
んと共に世界平和と地域貢献の為
にロータリー活動を頑張って参り
ます。

鈴木　秀範 皆様、こんにちは。気温30度超え
の毎日が続いています。体力に自
信のある人も、蓄積疲労が考えら
れますので、無理をせずゆったり
と過ごしましょう!健康でいること
が、一番の幸せです。

溝本　義史 暑い日が続きます。体調管理に気
をつけましょう。

安田　　学 メルビンディ様、サジワニー様、
卓話ありがとうございました。

大浦　芳弘 先週末に、某団体主催の行事への
参加で八ヶ岳山麓に行ってきまし
た。宿泊したホテルは、猛暑を逃
れて来た方々で大盛況でした。
1,400m程度の高地でもあり、朝夕
は涼しく、日中も日陰ではさわや
かな空気を感じることが出来まし
た。今週も引き続き猛暑継続とな
るようです。従業員の皆様、ご家
族への熱中症予防を徹底して暑い
夏を乗り切りましょう。

平野　寛明 メルビンディ様、サジワニー様、
ご来訪ありがとうございます。

富田　健司 暑い日々が続きます。我々の職場
では、8/5(土)に総勢170名のバー
ベキュー大会を予定しておりま



す。熱中症に注意したいと思いま
す。皆様もご自愛ください。

髙島　俊治 メルビンディ・シルワー様、サジ
ワニー・ディサーナーヤカ様、貴
重な卓話ありがとうございまし
た。

谷川　有司 席替えクジ初当り、いい日になれ
ばいいのだが。

秋元　直樹 メルビンディ・シルワー様、サジ
ワニー・ディサーナーヤカ様、貴
重な外部卓話ありがとうございま
した。

谷　　浩司 先日、所属している団体の納涼会
があり、今年初めての花火を堪能
させて頂きました。美味しい食事
も沢山頂き、この猛暑の夏も乗り
越えられそうです。

江藤　　隆 メルビンディ・シルワー様、サジ
ワニー・ディサーナーヤカ様、よ
うこそ君津ロータリークラブへ。
スリランカの現在の状況のお話、
ありがとうございました。

早見　秀一 メルビンディ・シルワー様、サジ
ワニー・ディサーナーヤカ様、貴
重な卓話を頂き感謝申し上げま
す。引き続き、スリランカを見
守って参りたいと存じます。

黒岩　靖之 所用の為、早退します。
山内　雅夫 暑い日が続いています。熱中症に

気をつけながら、ロータリー活動
頑張っていきたいと思います。

佐久間俊彦 お疲れ様です。猛暑が続いており
ますが、お身体ご自愛ください。

野中慎太郎 先日、記念日のお花を頂きまし
た。昨年、頂いたものも元気で家
の中が華やかになりました。

鈴木　荘一 暑い日が続きます。お身体ご自愛
ください。サジーさん、卓話あり
がとうございます。

木内　髙茂 シルワ―様、ディサーナーヤカ
様、卓話お疲れ様でした。支援活
動にこれから積極的に取り組んで
いきたいと思いました

馬場　孝弘 暑い日が続いています。体に気を
つけていきましょう!

常住　賢二 連日、暑い日が続いています。水
の事故だけでなく、熱中症による
死亡のニュースが毎日のように伝
えられています。これからいよい
よ夏本番となりますので、十分に

注意しましょう。
小幡　　倖 昨日は、お盆前の自宅の刈り込

み、木々の伐採を完了し、ご先祖
様をお迎えする準備をしました。
メルビンディ・シルワー様、サジ
ワニー・ディサーナーヤカ様、よ
うこそ君津へ。

川村　優子 皆さん、こんにちは。本日は、メ
ルビンディ・シルワー様、サジワ
ニー・ディサーナーヤカ様、卓話
ありがとうございました。

篠塚　知美　 メルビンディ・シルワー様、サジ
ワニー・ディサーナーヤカ様、貴
重な卓話ありがとうございまし
た。

大多和一彦 髙橋会員、暑い中のお花の管理あ
りがとうございます。水やり、草
刈り、手分けして頑張りましょ
う。

青山　勝巳 7月も最終日となりました。まだ
まだ暑い日が続きます。ご自愛く
ださい。メルビンディ・シルワー
様、サジワニー・ディサーナーヤ
カ様、お越し頂きありがとうござ
います。

秋元ゆかり 皆様こんにちは。メルビンディ・
シルワー様、サジワニー・ディ
サーナーヤカ様、貴重な卓話をあ
りがとうございました。

秋元　大輔 メルビンディ・シルワー様、サジ
ワニー・ディサーナーヤカ様、貴
重な卓話ありがとうございまし
た。

髙橋　雄一 お世話になります。暑さが続きま
すね!お身体ご自愛ください。

高島　裕幸 猛暑に負けないように気合で頑張
ります。

内藤　智介 結婚してから盛大にリバンドした
私ですが、ダイエット始めまし
た。有言実行で続けたいです。 

松浦　広樹 メルビンディさん、サジワニーさ
んとご家族の皆様、ようこそお越
しくださいました。


